

JOURNAL DES VOLONTAIRES

LES TÉMOIGNAGES AUTHENTIQUES DE VOLONTAIRES

ENGAGEMENT



ON AIR



**FAIS-NOUS DÉCOUVRIR TA MISSION, RACONTE-NOUS
COMMENT TU ES UTILE ET ENGAGÉ AU QUOTIDIEN !**

QU'EST-CE QUI
TE PLAÎT LE PLUS
DANS TA
MISSION ?

COMMENT TE
SENS-TU UTILE
AU QUOTIDIEN ?

EN QUOI
CONSISTE TA
MISSION ?

VIENS PARTAGER TON TÉMOIGNAGE DE VOLONTAIRE ENGAGÉ !

Léa, Volontaire au 3C



QUI ES-TU ? PRÉSENTE-TOI DE LA FAÇON DONT TU LE SOUHAITES

Je suis Léa Delorme, j'ai 23 ans et je suis en service civique au Centre Culturel Cinématographique (Les 3C), qui se trouve au-dessus des locaux du Méliès de St François à Saint-Etienne.

QUELLE EST LA STRUCTURE QUI T'ACCUEILLE EN SERVICE CIVIQUE ? QUELLES SONT SES MISSIONS ?

Les 3C. Ce sont eux qui organisent le festival tête de mule, un festival de cinéma pour le jeune public, et qui font des dispositifs scolaires comme « école et cinéma » en maternelle, primaire et collège. Ils proposent aussi du cinéma bis, c'est du cinéma itinérant pour les quartiers. Par exemple, dimanche on a une projection à Montreynaud avec la Sauvegarde et des cinémas en plein air.

EN QUOI CONSISTE TA MISSION ? QUE FAIS-TU AU QUOTIDIEN ?

Je m'occupe surtout de la communication. J'ai un BTS communication et une licence évènementiel. Du coup, j'aide sur la communication et l'organisation des événements comme celui du festival Tête de Mule. J'accompagne aussi sur les projections. Et là on va passer sur l'organisation du « Sainté Clip Festival », pour sa deuxième édition. C'est un appel à projet dans toute la France de clips vidéo pour amateurs et professionnels. On sélectionne et on fait une projection ici au Méliès de St François. On travaille beaucoup avec les accueils collectifs de mineurs. On fait une première soirée avec uniquement les jeunes de centres de loisirs pour visionner leurs clips et en plus une ou deux sélections des vidéos du grand public. Il y a donc un prix « jeune » avec un représentant par centre de loisirs qui va décider lequel a été le meilleur. Puis le lendemain, il y a un prix du grand public et un jury professionnel. L'année dernière par exemple, il y avait le programmeur du film, il y avait une coordinatrice de chez nous, et d'autres professionnels. C'est un festival qui a lieu au mois d'octobre.

Concrètement, mes missions changent un peu tous les jours. Avant le festival, il y a eu une grosse période où je devais mettre à jour le site internet, commencer à créer des petits visuels, publier sur les réseaux, faire un post par film, un post par jour, etc. Maintenant c'est plus calme, je vais me lancer dans l'affiche du Sainté Clip, toute la communication du festival.

Léa, Volontaire au 3C

POURQUOI AVOIR CHOISI CETTE MISSION ? QU'EST-CE QUI TE PLAÎT LE PLUS DANS TA MISSION ?

Car à la base je devais faire un master management des industries musicales et du spectacle vivant, à l'école d'art et culture de Lyon, en alternance. Je n'ai pas trouvé d'alternance, et je n'avais pas envie de faire un métier « insignifiant » juste pour dire, « je m'occupe pendant un an ». Donc je me suis dit que c'était l'occasion de faire un service civique, comme il y avait le choix de faire des choses culturelles. Donc j'ai choisi cela car c'était une mission culturelle. Je suis super intéressée par le cinéma, il y avait cet aspect évènementiel d'être sur la programmation de Tête de Mule, et en plus de Sainté Clip, qui est pour le coup très axé musique, réalisation de clips, donc c'était assez cool.

Ce qui me plaît le plus dans ma mission est le cadre de travail. C'est très chill, il y a vraiment une confiance, une autonomie et une flexibilité dans les horaires et le travail. Pendant le festival on a fait plein de choses, on a rencontré deux réalisateurs, les gens étaient hyper contents donc c'est super gratifiant d'organiser des choses qui marchent et que les gens reconnaissent.

TE SENS-TU UTILE DANS TA MISSION ?

Oui ! Car je suis avec des gens qui ont des formations dans le cinéma, et moi qui arrive avec une licence évènementiel donc un peu plus dans l'organisation, j'ai apporté un nouveau regard et on a pu s'organiser pour que ce soit moins la course. Je reprends aussi le travail d'une coordinatrice qui est partie.

EST-CE QUE TU PEUX PARLER UN PEU PLUS DU FESTIVAL TÊTE DE MULE ? COMMENT ÇA S'EST PASSÉ ?

C'est un festival à destination du jeune public qui s'est super bien passé. Le jeune public comprend les jeunes de 3 à 25 ans, donc c'est très large. Cette année, la nouveauté était que c'était en partenariat avec Télérama jeune public qui a fait un festival sur la même date. Du coup, on a fait une offre tarifaire pour les abonnés.

Tout au long de l'année, on a trois médiateurs culturels au sein des 3C qui sont allés faire plusieurs ateliers dans les centres sociaux pour réaliser des petits films, des petits courts métrages en papier découpé, on appelle ça « stop motion ». Après ils étaient invités à choisir les films qui les intéressaient pour venir les voir. Il y avait plusieurs avant-premières, on a aussi fait une soirée ados, avec riddle of fire qui vient de sortir au cinéma. On a fait aussi une petite pizza party après.

On a projeté les 3 fantastiques en avant-première, et normalement le réalisateur aurait dû venir mais il a eu un empêchement de dernière minute. On l'a eu en visio du coup mais c'était déjà super, il était très sympa. Plein de centres de loisirs avec qui on a travaillé sont venus et aussi pas mal de grand public. On a eu beaucoup de monde.

LES 3C

Centre Culturel Cinématographique

Léa, Volontaire au 3C

QUE DIRAIS-TU À QUELQU'UN QUI HÉSITE À S'ENGAGER EN TANT QUE VOLONTAIRE EN SERVICE CIVIQUE ?

Déjà, c'est qu'une seule fois dans sa vie. Après 25 ans, on n'a plus le droit de le faire. Si on veut une expérience pour vraiment chercher ce qu'on aime, et pas seulement prendre quelque chose par dépit ou juste par besoin financier, il y a plein de gens qui se sont rendus compte que c'était leur truc et qui se sont lancés après le service civique. Notamment dans le secteur médico-social, EHPAD, écoles etc. Ce n'est pas long, c'est 8 mois. Ce n'est pas la meilleure rémunération de l'univers mais autant en profiter, surtout quand on est jeunes et que l'on vit encore chez nos parents donc c'est du bonus. Pour occuper une année de flou, quand on cherche ce que l'on veut faire et qu'on est un peu perdus, c'est super pratique. Il y a plein d'offres, plein de styles différents on peut tout faire donc c'est cool.

QU'EST-CE QUE TA MISSION T'A APPORTÉ ? EN UN MOT, CE QUI CARACTÉRISE TA MISSION.

Une expérience culturelle un peu plus tournée vers le cinéma, car ce n'est pas du tout ce vers quoi je m'oriente mais c'est bien de voir un peu autre chose, d'autres aspects. Cela montre aussi que c'est un domaine qui est en difficultés, notamment sur les aspects financiers. C'est une vraie expérience positive.

QUELS SONT TES PROJETS APRÈS TA MISSION ?

Reprendre mon master. Normalement, j'ai trouvé une alternance pour l'année prochaine, mais c'est à voir toujours à cause des aspects financiers qui sont compliqués.



Clément, Volontaire à La Traverse



QUI ES-TU ? PRÉSENTE-TOI DE LA FAÇON DONT TU LE SOUHAITES

Je m'appelle Clément, j'ai 20 ans. Je suis en service civique dans un lieu nommé « La Traverse ». C'est un gîte qui accueille des classes découvertes en période scolaire et des colonies de vacances pour les vacances scolaires. A la base, je suis animateur ici, et désormais j'y fais mon service civique de 6 mois car j'ai mes repères.



EN QUOI CONSISTE TA MISSION ? QUE FAIS-TU AU QUOTIDIEN ?

Je suis principalement dans tout ce qui va toucher à la sensibilisation des jeunes, tout ce qui va toucher à l'écologie, au développement durable, au recyclage...

Après je sensibilise aussi aux autres causes, comme ce qui touche aux discriminations. Cela étant, je fais aussi plein d'autres activités qui sortent de mes missions volontairement, mais globalement je reste dans la sensibilisation en mettant en place des affiches et des aménagements aussi pour les enfants. Il y a des petites affiches qui traînent un peu partout dans les locaux, de la signalisation pour sensibiliser au tri sélectif par exemple. Il m'arrive aussi quelquefois d'intervenir auprès des groupes d'enfants pour faire des petites actions de prévention.

Chaque journée est différente. Quand j'arrive, je suis souvent au bureau. Quand j'y suis, je travaille souvent sur des prototypes d'affiches, sur des logiciels de photomontages, comme je m'y connais bien aussi. Je rends tout simplement le centre plus beau, avec des choses qui parlent aux enfants. Notamment, j'utilise beaucoup de la pop culture, comme des personnages de mangas. Comme les enfants connaissent bien, ils sont plus intéressés par les affiches. Pour l'instant, ça marche bien.

Une journée type ? Aucune journée ne se ressemble donc c'est un peu compliqué de la décrire... J'aide aussi le directeur et le directeur adjoint dans certaines tâches, etc. C'est très varié !

Clément, Volontaire à La Traverse

POURQUOI AVOIR CHOISI CETTE MISSION ? QU'EST-CE QUI TE PLAÎT LE PLUS DANS TA MISSION ?

En tant qu'animateur déjà, transmettre des choses aux enfants c'est un peu ce que j'ai l'habitude de faire et ce que j'aime bien faire. Et donc, leur transmettre des messages qui servent vraiment, ça me motive personnellement. Et comme je connais bien le lieu et l'équipe et que l'environnement est une cause que je soutiens, cela me tenait à cœur de faire cette mission.

QUE DIRAIS-TU À QUELQU'UN QUI HÉSITE À S'ENGAGER EN TANT QUE VOLONTAIRE EN SERVICE CIVIQUE ?

Il ne faut pas qu'il hésite ! Sans mettre ses projets professionnels de côté, le service civique c'est une passerelle ! ça apporte de l'expérience, je fais de tout, et du coup je récupère beaucoup d'expérience dans un peu tous les domaines, et du coup c'est pratique parce qu'en plus ça aide des gens. J'aide l'équipe, j'aide les enfants à apprendre des notions importantes qu'ils ne connaissent pas forcément.

TE SENS-TU UTILE DANS TA MISSION ?

Honnêtement oui ! Surtout que j'ai eu des retours de la part de mes tuteurs, qui sont très satisfaits de ce que je fais. Du coup, ça me motive encore plus à faire les choses correctement et à continuer comme ça.



QU'EST-CE QUE TA MISSION T'A APPORTÉ ? EN UN MOT, CE QUI CARACTÉRISE TA MISSION.

De l'expérience c'est sûr ! Ce n'est pas un vrai travail, mais on y gagne beaucoup en termes de maturité !

QUELS SONT TES PROJETS APRÈS TA MISSION ?

Je vais me réorienter. J'ai obtenu un BTS de commerce. Mais là, je me réoriente dans l'hôtellerie-restauration, comme j'aime beaucoup le contact avec les gens, d'où mon service civique ici.

Maïssa, Volontaire à La Ligue



QUI ES-TU ? PRÉSENTE-TOI DE LA FAÇON DONT TU LE SOUHAITES

Je m'appelle Maïssa, j'ai 18 ans. J'ai un bac pro service aux territoires et aux personnes, que j'ai obtenu l'année dernière. Après mon bac, j'ai fait une fac de langues et j'y suis restée 3 mois. J'ai pu réaliser beaucoup de stages qui m'ont fait réaliser que je voulais changer d'orientation. J'aimerais faire un BTS dans le commerce pour la rentrée prochaine. Après mes 3 mois de fac, j'ai travaillé en temps que préparatrice de commandes en CDD et ensuite le CIO* m'a orientée vers un service civique que j'ai commencé le 15 janvier et que je termine le 14 juillet.



EN QUOI CONSISTE TA MISSION ? QUE FAIS-TU AU QUOTIDIEN ?

Je suis ambassadeur numérique, ma mission consiste à collaborer à la création de jeux pour enfants et à intervenir dans les écoles pour mettre en pratique les jeux qui ont été créés. J'interviens auprès d'enfants de cycle 1* et de cycle 3*.

J'ai créé un jeu de prévention contre les addictions pour le cycle 3 « stop-addict ». Il y a une présentation avec un diaporama comme introduction avec une histoire de jardin pour la santé mentale avec une petite vidéo.

Ensuite il y a le jeu que j'ai créé sur canva. Le jeu se joue à 4 ou 5, il y a un plateau avec plein d'émotions, une intervenante énonce une situation et les enfants doivent donner l'émotion qu'ils ressentent face à cette situation. Les enfants ont chacun une fiche stratégie pour dire quelle stratégie ils vont employer face à l'émotion qu'ils vont ressentir.

Le but est de les sensibiliser contre l'addiction. On explique les dangers des addictions aux écrans sur la présentation.

*CIO: Centre d'information et d'Orientation
*Cycle 1: Maternelle
*Cycle 3: CM1-CM2

Maïssa, Volontaire à La Ligue

POURQUOI AVOIR CHOISI CETTE MISSION ? QU'EST-CE QUI TE PLAÎT LE PLUS DANS TA MISSION ?

J'ai choisi cette mission car je suis passionnée par le numérique, et par la sensibilisation auprès des jeunes lors des interventions.

QUE DIRAIS-TU À QUELQU'UN QUI HÉSITE À S'ENGAGER EN TANT QUE VOLONTAIRE EN SERVICE CIVIQUE ?

C'est une expérience qui peut t'apporter beaucoup de choses, c'est une expérience professionnelle, des rencontres, développe le sens de la créativité et de l'autonomie.

TE SENS-TU UTILE DANS TA MISSION ?

Oui, quand j'ai pu collaborer lors de la création du jeu et ensuite le présenter aux enfants. Je me sens utile lors des interventions dans les écoles.



QU'EST-CE QUE TA MISSION T'A APPORTÉ ? EN UN MOT, CE QUI CARACTÉRISE TA MISSION.

Elle m'a permis de développer mon sens de l'autonomie et du travail en équipe. Occuper mon temps durant mes journées de libre. Cela m'a laissé du temps pour réfléchir à mon avenir professionnel.

QUELS SONT TES PROJETS APRÈS TA MISSION ?

J'aimerais trouver un job étudiant pour cet été. En septembre, je souhaite intégrer un BTS en alternance dans le domaine du commerce ou un BTS support à l'action managériale. Je suis en pleine réflexion.

Sandra, Tutrice à La Ligue



QUI ES-TU ? PRÉSENTE-TOI DE LA FAÇON DONT TU LE SOUHAITES

Je m'appelle Sandra Sigaud, je suis chargée de projet éducation numérique à La Ligue de l'Enseignement 42.

EN QUOI CONSISTE TON TRAVAIL ?

Alors, l'idée c'est de faire de la prévention au bon usage des écrans, auprès des jeunes mais aussi des parents. Donc la tranche d'âge est de 4 ans jusqu'à plus de 70 ans. J'ai dit parents mais ça peut être aussi professeurs, éducateurs, seniors, et on travaille aussi avec des personnes en situation de handicap.

DU COUP TU AS DES INTERVENTIONS EN DEHORS DE LA LIGUE ?

En tant que chargée de projet, je travaille surtout à la préparation de ces interventions, je réponds à des appels d'offres, je crée aussi des supports pédagogiques, et on fait des interventions en face à face avec des élèves et tout type de public.

Ce sont des interventions de groupes dans tout le département de la Loire. Ces groupes sont aussi bien des enfants, élèves, parents, formateurs, professionnels...

POURQUOI TU AS CHOISI D'ACCUEILLIR UN VOLONTAIRE EN SERVICE CIVIQUE ? QU'EST-CE QUE ÇA CHANGE POUR TOI ?

C'est super intéressant, parce que déjà elle est très jeune donc c'est agréable de pouvoir échanger avec elle surtout sur la thématique réseaux sociaux, numérique etc. C'est bien, c'est complémentaire. Et puis elle m'aide dans l'élaboration de projets pédagogiques, de supports, etc. Il y a deux projets sur lesquels j'aimerais qu'elle puisse vraiment développer. C'est « stop addict », une action qui vise à sensibiliser les enfants à l'usage des réseaux sociaux sur les addictions. Et puis il y a un autre projet que je mène avec des tout petits qui s'appelle « Matémilie » en maternelle, et pareil j'aimerais bien que Maïssa puisse y participer.

Sandra, Tutrice à La Ligue



EN QUOI CONSISTE LE PROJET MATÉMILIE ?

C'est un petit outil que j'ai créé pour parler écrans avec les enfants de maternelle. C'est à base de petites marionnettes et de maisons en 3D. C'est super intéressant, ça permet de parler écrans avec les tout petits, c'est super chouette et ils connaissent déjà très bien les écrans à cet âge-là.

ET DU COUP TU CRÉES LES SUPPORTS ET APRÈS TU VAS LES METTRE EN PRATIQUE AVEC LES GROUPES ?

Oui c'est ça, là c'est vraiment une création de A à Z. C'est ma fille qui est artiste, qui m'a créé les petits personnages, je les ai transformés en marionnettes. J'ai créé les petites maisons, et des mises en situations. C'est un projet qui fonctionne super bien, les enseignants sont contents, et le confédéral, au niveau national, souhaite peut-être s'emparer du projet donc c'est une belle fierté !

CE JEU A DÉJÀ ÉTÉ TESTÉ AVEC DES ENFANTS ?

Oui oui, je l'ai déjà testé dans une école maternelle et dans une amicale laïque, à La Terrasse à Saint-Etienne.

EST-CE QUE TU AIMERAIS RENOUVELER L'EXPÉRIENCE EN ACCUEILLANT UN AUTRE VOLONTAIRE À LA FIN DE LA MISSION ?

Oui, car c'est très intéressant et ça m'aide beaucoup ! Donc oui avec plaisir, je serai très contente d'avoir un nouveau volontaire à mes côtés.

ÇA SOULAGE UN PEU ET ÇA PERMET D'AVOIR UNE AUTRE VISION C'EST ÇA ?

Oui, déjà au niveau matériel, mais même au niveau de la vision, je trouve que, surtout dans le secteur sensibilisation au numérique c'est vraiment bien d'avoir un jeune, ou une personne de votre génération. C'est très complémentaire, je pense.

MOTS MÊLÉS DU VOLONTAIRE

W W C U N L D S N C N V E G G I W
V J E U N E D K P I G R P S N H A
E Z R L T Q K N J T S P R E I O J
L A I O I T A R I O S N I R V N Y
F V A H G S U Q E Y W Y W V O E Y
P E T M T Y P G D E T B W I L S O
D T N E M E G A G N E E A C A T S
X D O A P H P R E C C O U E L U P
S N L G R A C I O U N F Z C T U E
G E O V P A R T A G E W N I F F C
Q W V B O A W N A O I I L V T R I
Z A E F L L O O O K R E S I H E A
F J F L L I E R R S E X O Q G D L
J C I S S E N B U K P B Z U H U S
H V Y S W S S R X N X O V E O O E
G N I D N A T S R E E N U V H W X
E M I T R O P P U R J G G Y T H V

SERVICE CIVIQUE

MISSION

CITOYEN

UTILE

VOLONTAIRE

JEUNE

ENGAGEMENT

PARTAGE

EXPERIENCE

LIGUE

REMERCIEMENTS :

Ce journal a été élaboré dans le cadre de la mission Web Reporter au sein de la Ligue de l'Enseignement 42. L'idée étant de valoriser les missions des quelques volontaires qui ont répondu présents pour le projet.

Merci à Léa, Clément et Maïssa qui ont bien voulu nous partager leur expérience en tant que volontaires en Service Civique.

Merci également à Sandra qui nous a fait part de son expérience en tant que tutrice.

Bonne lecture !

Mathilde, Web reporter 2024



ON AIR

